

LA GACETA DE OLABERRIA



Saluda



Mikel Santos-Juanes
Cabo de pífanos

Han pasado casi cinco años desde aquel lejano 12 de mayo de 2012 en el que la Compañía Olaberria puso en marcha, por primera vez en su historia, unos talleres de música. Los objetivos no han variado en todo este tiempo: que niños y jóvenes del barrio tuvieran la posibilidad de aprender a tocar las marchas, aprovechando también para intentar unificar criterios a la hora de tocar.

En ese empeño seguimos, sabedores de que en pocos años disfrutarán a nuestro lado y nos tocará darles la alternativa. Los talleres tendrán lugar los días 27 de mayo, 3 y 10 de junio, en el antiguo colegio Santa Elena. Este año, como novedad, se ha decidido ampliar de una a dos horas la duración de los talleres.

¡Os esperamos!

Un alarde de armas, tengámoslo en cuenta

Comisión Cía Olaberria

Desfilan con escopeta debe hacernos sentir tan orgullosos como hacerlo con un instrumento. Son la esencia del Alarde y tenemos que ser conscientes de ello

Hace tiempo que se ha extendido entre los jóvenes la idea de que lo relevante, lo chulo, lo divertido, es desfilan en la banda de la compañía. Por un lado, esta percepción generalizada ha conducido, en la mayoría de los casos, a un sobredimensionamiento de las mismas, resultando muchas veces complicado ajustar su tamaño a una decente armonía sonora. Por otro, y esto es lo realmente preocupante, a perder la perspectiva histórica y la esencia del propio Alarde, hasta el punto de llevar a txilibitos y tambores a sentirse relegados a un segundo plano si por circunstancias se ven en la tesitura de desfilan de escopeta. Está en

nuestra mano cambiar esa percepción. Si nos importa nuestra compañía, si nos importa el Alarde, debemos ser conscientes del compromiso que en ese sentido tenemos.

El Alarde debe seguir siendo eso, un alarde de armas, y la responsabilidad que ahora recae sobre nosotros de preservarlo así debe animarnos a mantener esa esencia. Desfilan

con un arma al hombro debe llenarnos tanto o más que hacerlo con un instrumento. La fuerza del Alarde, la fuerza de nuestra modesta compañía del barrio de Olaberria, reside en esa marea de escopetas que cada 30 de junio inunda las calles. No lo olvidemos.

219
ES EL NÚMERO
de escopetas que la compañía
tiene censadas este año

BREVES

Concurso fotográfico

El III Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria" ya ha sido convocado. Las fotografías de la segunda edición se pueden ver en Estebenea Jatetxea.

Asamblea ordinaria

La asamblea ordinaria se celebró el pasado 21 de abril en la Cooperativa del Campo. Asistieron 40 socios y se aprobaron todos los puntos que se sometían a votación.

**Más de 400**

La Compañía Olaberria tiene ahora mismo 409 soldados al día en el pago de la cuota, de los que 94 pertenecen a la sección de pifanos, 40 son redobles, 56 son parches y 219 desfilan con la escopeta. La comisión cuenta además con un listado de 52 aspirantes que se irán incorporando en los próximos años.

Cena de cantineras

El próximo 10 de junio, por cuarto año consecutivo, la Compañía Olaberria organizará la cena de cantineras. Tendrá lugar en la Sociedad Euskal Kirolak de la calle Contracalle, con la asistencia de una treintena de cantineras de la compañía. El menú será el siguiente: entrantes de ibéricos, ensalada templada, confit de pato y postre. La comisión pide colaboración tanto para cocinar como para servir.



Las minas de Altamira como plato fuerte

La tercera edición de las visitas guiadas por los límites históricos de Olaberria plantea una visita a este paraje que formaba parte del complejo minero de San Narciso. Como es costumbre habrá varias paradas con explicaciones sobre lugares o edificios significativos y comida en Estebenea Jatetxea

El próximo 4 de junio tendrá lugar la tercera edición de las visitas guiadas que organizan la Compañía Olaberria y Murgariluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarte. En esta ocasión el recorrido guarda una sorpresa especial: el acceso al entorno de las minas de Altamira. Se trata de un lugar tan curioso como desconocido para la mayoría de los iruneses. Situadas en la ladera suroeste del monte Zubelzu y pertenecientes al complejo minero de San Narciso, su explotación original data de la época romana (entre los siglos I y II), dato que otorga especial relevancia al entorno. La visita, que recorrerá toda esa parte occidental del barrio,

partirá, como es ya una tradición, desde la plaza de Urdanibia, alcanzando, a través del camino que sube por el caserío Arrillarán, el caserío Altamira y las citadas minas (parada obligada para el hamaiketako). A continuación se bajará hacia la carretera para volver hacia Estebenea. A lo largo del camino, como es costumbre, habrá varias paradas con explicaciones sobre lugares o edificios significativos. La comida en Estebenea Jatetxea pondrá el broche final a la visita. Queremos animar a la gente a que se acerque ese día a conocer más de cerca las minas y a aprender un poco más sobre la historia de nuestro barrio, algo que sin duda merece la pena.



Serafín Elosúa, más de una década como tesorero

Serafín Elosúa va camino de batir todos los récords en la Compañía Olaberria. Es el soldado de más edad de la compañía y lleva más de una década como tesorero, desde que José María

Satrústegui lo nombrara al comenzar su segundo mandato. Además de llevar al día las cuentas, durante todos estos años se ha preocupado de resolver los problemas que han ido sur-

giendo a nuestros socios, algo por lo que le tenemos que estar enormemente agradecidos. Eskerrik asko Serafín urte guzti hauetan egindako lanagatik!



BREVES

Nueva Ordenanza

A comienzos de año se aprobó definitivamente la nueva Ordenanza del Alarde de San Marcial, que obligará a revisar el RRI de nuestra compañía.

Comida anual

El 25 de marzo tuvo lugar la comida anual entre los alardes de Irun y Hondarribia. Allí se entregó a nuestros vecinos la obra del adoquín, que representa la perdurabilidad de los alardes.



Llega el Alardealdia

El 28 de mayo se celebrará una nueva edición del Alardealdia. El colectivo Gazte-Landetxa será el encargado de cortar la cinta que dará el pistoletazo de salida a la jornada.

La Compañía Olaberria será la encargada un año más del área de Larreaundi, donde habrá txozna y actividades infantiles.

Fundación

En 2022 se cumplirán 500 años de la I Batalla de San Marcial, ocurrida el 30 de junio de 1522. La Junta de Mandos y la Junta del Alarde han decidido apoyar la creación de una fundación que empiece a trabajar en la elaboración de un programa de actividades y en la búsqueda de financiación, tanto pública como privada. Iñaki Arruabarrena será el responsable de este nuevo proyecto.

Se acerca el Concurso de Dibujo y Pintura

Tendrá lugar el 18 de junio en la plaza José Basilio Aramburu, con merendola para los participantes y posterior ensayo hasta Larreaundi. El concurso cumple este año diez ediciones

Fue la primera actividad que la Compañía Olaberria puso en marcha y goza de una excelente salud. Y es que el 18 de junio se celebrará el X Concurso de Dibujo y Pintura, a partir de las 17:00 horas, en la plaza José Basilio Aramburu (trasera de la calle Perujaran). Habrá tres categorías: hasta 6 años, entre 7 y 9 años y entre 10 y 12 años, con premios para los tres primeros clasificados de cada categoría.

Al término del concurso se ofrecerá una merendola cortesía de la compañía y los establecimientos colaboradores.

A partir de las 19:00 horas la compañía hará un pequeño ensayo desde la calle Perujaran hasta Larreaundi. Los niños podrán acompañar a la compañía tocando sus instrumentos y las niñas desfilar con sus abanicos al lado de la cantinera de este año.



Merchandising disponible

Desde la comisión de la compañía queremos recordar a los socios, familiares y amigos que desde hace unos años hay una completa gama de productos de la Compañía Olaberria. El

beneficio que se obtiene con ellos sirve para ayudar en los gastos que se generan en la organización del Alarde de San Marcial y las actividades que organiza la compañía. Vicente

Calleja y Martín José Telletxea son los responsables del merchandising. Ahora mismo se pueden adquirir polos, banderas, mecheros, llaveros, navajas, paraguas, mochilas y pines.



Toca elegir cantinera

La votación tendrá lugar el próximo 12 de mayo en las antiguas escuelas de Olaberria. La elección de este año corresponde a la zona centro-ciudad

El 12 de mayo la compañía elegirá a la cantinera para el Alarde de San Marcial de este año. La elección tendrá lugar en las antiguas escuelas del barrio, con una primera votación entre las 20:15 y las 21:00 horas y, en caso de que hiciera falta, una segunda votación que comenzaría inmediatamente después de haber terminado el recuento de la primera.

Las candidaturas se pueden presentar hasta el 7 de mayo en el Bar Danok Anai o en el Bar Antúnez, o bien hacerlas llegar a cualquiera de los miembros de la comisión, siendo condición indispensable el que las candidatas cumplan con los requisitos establecidos en la Ordenanza del Alarde de San Marcial y en el Reglamento de Régimen Interior de la Compañía Olaberria. La elección de este año corresponde a la zona centro-ciudad.

¡Muchísima suerte a todas las candidatas!

Se ha renovado la web

Se ha introducido nueva información y mejorado su aspecto. Se podrán descargar desde la web los diferentes números de La Gaceta de Olaberria

La página web de la Compañía Olaberria ha sido renovada, introduciendo nueva información y mejorando su aspecto.

En la parte de arriba de la página de portada se han introducido más fotografías, los apartados *Noticias* y *Agenda* destacan en la parte central en color rojo, mientras que en la parte izquierda se puede ver la última información subida a Facebook y Twitter, así como los apartados *Hazte socio* y *Censa tu arma*. Debajo de los apartados *Noticias* y *Agenda* se pueden ver varios vídeos y los logos de los establecimientos colaboradores.

El apartado *Merchandising* de la sección *Galería* se ha renovado y en la sección *Documentación* se ha creado un nuevo apartado, a donde se irán subiendo los números de *La Gaceta de Olaberria*, que los usuarios podrán descargar y guardar. Además, en la sección *Actividades* se han incluido los apartados *Cena de Cantineras*, *Visitas Guiadas* y *Concurso Fotográfico*. En la sección *Conócenos* se han incluido las direcciones de las nuevas páginas web de la Escuadra de Hacheros y la Tamborrada.

Llegan los ensayos

Tendrán lugar los días 19, 21 y 22 de junio. El 16 de junio será el ensayo en parado

Este año los ensayos de la compañía tendrán lugar los días 19, 21 y 22 (ensayo general o *arrancadilla*) de junio, con salida a las 20:30 horas de Estebenea. La comisión aprovecha una vez más para pedir a los miembros de banda que nada más llegar avisen al cabo de su sección para que puedan ser apuntados. El 16 de junio tendrá lugar el ensayo en parado, a la misma hora pero en la Cooperativa del Campo.



www.companiaolaberria.com

📧 CiaOlaberria | 📘 ciaolaberria | 📺 Compañía Olaberria